

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

##### 1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini menggunakan penelitian lapangan (*field research*), yaitu penelitian di mana data diperoleh langsung dari sumbernya, Sumber data untuk penelitian lapangan adalah sumber primer (Sugiyono, 2017, hlm.14-15).

Menurut Bogdan dan Taylor, mendefinisikan metode kualitatif sebagai prosuder penelitian yang menghasilkan informasi yang jelas sebagai kata-kata pernyataan tertulis atau lisan tentang individu dan perilaku yang dapat diamati. Dengan memfokuskan pada Pabrik Penggilingan Padi Di Desa Kuin-Kecil Kec. Banjarmasin Selatan (Mamik, 2015, hlm. 3).

##### 2. Pendekatan Penelitian

Gambaran tentang informasi ilmiah yang sistematis dari subjek atau objek penelitian disajikan oleh penelitian ini, yang menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif dan desain penelitian yang terstruktur.

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian Pabrik Penggilingan Padi yaitu Jl. Jama'ah Desa Kuin-Kecil Rt. 015 Rw. 001 Kel. Mantuil Kec. Banjarmasin Selatan Kab/Kota Banjarmasin Kalimantan Selatan. Selain sebagai lokasi untuk melakukan penelitian, lokasi penelitian ini digunakan untuk memperoleh data, informasi, dan hal-hal lain yang berkaitan dengan kepentingan penelitian.

## **C. Data dan Sumber Data**

### 1. Data

Penulis menggunakan data primer dan sekunder untuk mengumpulkan data penelitian.

#### a. Data Primer

Data primer merupakan data yang dikumpulkan langsung dari responden (objek penelitian). Untuk mendapatkan data primer, penulis melakukan wawancara dengan pemilik/owner, dan karyawan pada Pabrik Penggilingan Padi di Desa Kuin-Kecil Kec. Banjarmasin Selatan untuk memperoleh keterangan yang dibutuhkan sehubungan dengan masalah yang diteliti yakni prosedur proses produksi.

#### b. Data Sekunder

Data sekunder adalah informasi atau data yang diperoleh secara tersirat dari objek yang bersifat publik, yang terdiri dari; struktur data, kearsipan, dokumentasi, laporan-laporan serta buku-buku, dan lain yang

berhubungan dengan penelitian ini. Pabrik Penggilingan Padi di Desa Kuin-Kecil Kec. Banjarmasin Selatan mengeluarkan biaya selama proses produksi yang menjadi sumber data atau informasi sekunder dalam penelitian ini, yaitu berupa laporan biaya bahan baku langsung, biaya tenaga kerja langsung, dan biaya *overhead* pabrik.

## 2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini diperoleh dari pemilik/*owner*, dan karyawan pada Pabrik Penggilingan Padi di Desa Kuin-Kecil Kec. Banjarmasin Selatan.

## **D. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam mengumpulkan data, penulis menggunakan beberapa metode, yaitu:

### 1. Wawancara

Wawancara (*interview*) adalah pertemuan tatap muka yang direncanakan di mana pewawancara dan orang yang diwawancarai bertukar informasi. Menurut Moleong (1988), Baik pewawancara dan orang yang diwawancarai terlibat dalam percakapan untuk tujuan tertentu selama wawancara (Mamik, 2015, hlm. 101). Pada penelitian ini, penulis mewawancarai pemilik/*owner*, dan karyawan pada Pabrik Penggilingan Padi di Desa Kuin-Kecil Kec. Banjarmasin Selatan.

### 2. Dokumentasi

Dokumentasi adalah metode pengumpulan informasi berupa tulisan, bacaan, rekaman audio dan gambar (Mamik, 2015, hlm. 85). Dokumen yang berbentuk tulisan misalnya profil pabrik, struktur organisasi, daftar produk dan laporan keuangan pabrik. Dokumen berbentuk gambar misalnya foto atau gambar kegiatan produksi, dan lain-lain. Penulis akan menganalisis data yang berhubungan dengan biaya produksi, hasil produksi dan data lainnya.

#### **E. Teknik Analisis Data**

Analisis data adalah pengumpulan informasi secara sistematis dari wawancara, observasi, dan dokumentasi dengan mengelompokkannya ke dalam kategori-kategori, menguraikannya menjadi unit-unit, mensintesiskannya, menggabungkannya menjadi pola-pola, dan memilih mana yang akan dipelajari. dan setelah itu membuat keputusan (Sugiyono, 2014, hlm.206). Berikut teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian:

1. Mengumpulkan data, yakni proses pengumpulan semua informasi yang diperlukan untuk proses penelitian, seperti biaya bahan baku, tenaga kerja langsung, dan biaya *overhead*.
2. Memilih data, setelah data biaya produksi dikumpulkan, data tersebut kemudian dipilih dan disusun berdasarkan klasifikasi biaya.
3. Menganalisis data, setelah data terkumpul dan dipilih atau dikategorikan kedalam kelompok biaya, selanjutnya penulis menggunakan metode *target*

*costing* untuk menghitung biaya produksi dengan menganalisis semua data yang ada dan mengelompokkannya sesuai kebutuhan.

## **F. Tahapan Penelitian**

Dalam penelitian ini penulis melakukan beberapa tahapan, yaitu:

### 1. Tahapan Pendahuluan

Pada tahap ini, penulis melakukan studi mendalam terhadap masalah yang akan diteliti dan menggabungkan hasilnya kedalam proposal penelitian. Proposal penelitian kemudian dikonsultasikan dengan dosen pembimbing untuk diperbaiki agar agar disetujui. Setelah itu, penulis mengajukan permohonan persetujuan kepada Ketua Jurusan Ekonomi Syariah untuk disetujui dan kemudian diserahkan ke Biro Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Setelah judul proposal diterima, penulis akan diberikan surat penetapan judul dan pembimbing. Dan dikonsultasikan kembali untuk diadakan perbaikan seperlunya, kemudian diseminarkan. Dan terakhir, proposal penelitian akan disebarluaskan.

### 2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahap ini, penulis mengumpulkan data dengan melakukan wawancara langsung dengan informan yang relevan, dan mengumpulkan dokumen-dokumen yang berkaitan dengan penelitian.

### 3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Setelah semua data terkumpul, data tersebut akan diproses menggunakan teknik pengolahan data, dan kemudian data yang tersusun dianalisis secara kualitatif.

#### 4. Tahap Penyusunan laporan Akhir

Pada tahap ini, peneliti menyusun hasil penelitian yang telah diperoleh dan berkonsultasi kembali dengan Dosen Pembimbing. Jika hasil penelitian telah disetujui dan dianggap lengkap, maka penelitian tersebut akan dikembangkan menjadi karya ilmiah dalam bentuk skripsi, kemudian siap untuk dimunaqasyahkan.